



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:37

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 30 de enero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Tomatierras se arman en Río San Juan

- Con escopetas presionan al Gobierno para que les entregue títulos sobre cinco mil manzanas
- Invasores reconocen que han vendido parcelas en otros lugares

-Ocaña deja oferta en Madrid para venir a Nicaragua

-Periodista trabaja con nicas en cafetal tico

-Clonación de celulares no está paralizada

- Hay vacíos legales y falta de colaboración de los operadores, lo que impide perseguir este nuevo delito

El Nuevo Diario

-Iglesia teme caos

- Preocupación en misa dominical de Catedral por cadena de huelgas
- Párroco del templo metropolitano expresa que si a la crisis de médicos se unen las protestas de Fetsalud y Anden, más los anuncios de transportistas y empleados de juzgados, la situación se tornaría gravísima para Nicaragua

-Enorme multitud despide a Handal

- Nada igual desde sepelio de monseñor Romero

-Impune extorsión en escuelas

- Profesor señalado de cometer fraude académico fue promocionado

-Cae en Los Chiles un peligroso prófugo nica

- Supuesto líder de una banda que operaba en zonas fronterizas
- Se cree que es miembro del grupo que secuestró holandeses en 1996
- Cargos por asalto, homicidio y violación

Editorial

La Prensa

Cultura de violencia y esperanza

“La violencia también se expresa en las huelgas de los médicos, maestros y especialmente de los activistas universitarios cuando reclaman el cumplimiento de acuerdo con sus propios cálculos el seis por ciento del presupuesto. El Frente Sandinista, cuya génesis está ligada a la violencia, azuza a esos grupos sociales y los manipula a fin de crear inestabilidad y zozobra y de esta manera presionar al Gobierno para obtener concesiones o conservar privilegios. Es evidente la necesidad de infundir una cultura de diálogo que sustituya a la cultura del grito, la pedrada, el mortero y la muerte”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:37

PAG - 2 -

Caricatura

El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Y si acaba el TPS?

“El temor ha invadido a más de tres mil nicaragüenses en Estados Unidos ante la posibilidad de que las autoridades de esa nación les cancelen el Estatus Temporal Protegido (TPS) es justificado porque el Congreso está reformando la legislación migratoria y no sería raro que cortara esa excepción. Si esos 3,500 nicaragüenses quedaran sin empleo en Estados Unidos, creo que al menos 14 mil personas podrían sufrir las consecuencias en Nicaragua. En términos podría significar para Nicaragua la pérdida de 3.5 millones de dólares anuales. Los afectados en Nicaragua serían unas 3,500 familias, el equivalente a un poblado pequeño como Nagarote, donde en el área urbana hay 2,900 viviendas”.

El referendo, lastre del comandante (Eduardo Chamorro Coronel)

“En definitiva de aprobarse el referendo no significa más que echarle más lastre a la ya sobrecargada mochila del comandante con su pasado, en su empinado sendero electoral. Así que don Enrique, no Bolaños, aquí está su oportunidad de que lo tomen en serio, haciendo el referendo no solamente un proyecto de ley sino una realidad política que el pueblo nunca olvidaría”.

El Nuevo Diario

El embeleso de las palabras (Carlos Chamorro Coronel)

“Los seres humanos nos fascinamos con las palabras, ciertas palabras, palabras...ALBA, por ejemplo. Me estoy refiriendo en concreto, como resulta obvio, a la sigla ALBA, que designa el instrumento legal-comercial de Alternativa Bolivariana para las Américas, contrapuesta al ALCA, o



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:37

PAG - 3 -

Área de Libre Comercio para América. Veamos de forma objetiva la realidad, descarnada y desapasionadamente. El Mercosur, por ejemplo, es un soberano fracaso, un espejismo totalmente irreal. Veamos cifras, por aquello que los números no mienten. El comercio intrazonal, por ejemplo (dentro del ámbito regional de los países que lo integran), en lugar de crecer ha decrecido de 1997 a la fecha de US\$41 mil millones a US\$34 mil millones, mientras que las ventas exteriores pasaron (fuera de la región) de US\$139 mil millones a US\$191 mil millones. ¿Por qué? La respuesta es digna de Perogrullo. Así que no se puede hablar de chauvinismo comercial. Aunque desde luego, hay preferencias y aranceles dañinos al libre comercio internacional, que es lo que pretende la tan denigrada globalización. En este sentido, Brasil, en América Latina, va en camino de convertirse en líder. Ojalá ese liderato ayude a Bolivia y al continente entero”.

Nosotros y la huelga (Héctor Avellán)

“Para “los buenos”, la huelga es una burla y un escándalo, porque molesta supuestamente a quienes no les concierne: la población, el usuario. Esa clase pequeñoburguesa que la misma izquierda ha contribuido a empoderar, condena la demanda de los abnegados médicos prosalarios en Nicaragua, al igual que lo hará con toda otra manifestación o demanda que atente contra ese “orden político” que nos vende por natural y del que hoy es su más fiera guardia.”

Fuerzas democráticas (Carlos Midence)

“En la actualidad, ciertos partidos políticos, y aún más, ciertos individuos han querido reducir la democracia al espurio evento del depósito electoral. Estas “fuerzas democráticas” nunca han estado claras de las limitaciones de sus funciones, tanto en lo que respecta a la administración, como en sus propias instituciones políticas. ¿Acaso en sus partidos no son arbitrarios con los llamados disidentes, y las discusiones de altura en sus propias estructuras están ausentes de su actuar? ¿Se olvidan, las “fuerzas democráticas”, que Hitler, Mussolini, Franco, Pinochet y, más cerca de nosotros, Somoza se llamaron a sí mismos demócratas? Estas “fuerzas democráticas” a lo largo de quince años han logrado la creación de un capitalismo periférico que produce pobreza en serie. Para particularizar se puede mencionar la zona en la que vive Arnoldo Alemán, en la que su feudo está rodeado y apenas separado por la carretera que se mandó a construir de un cinturón de pobreza muy al estilo medievalista, o sino ilustremos con el paradigma de democracia que estas fuerzas dicen parangonar, pues es bien sabido que en ciudades como Los Ángeles son las autopistas las que separan los ghettos de la gran ciudad. Esto es lo que, las “fuerzas democráticas” reproducen: las asimetrías”.

“Hay “lavado de dinero” aunque no haya narcotráfico (Alejandro R. Aguilar A. I Parte)

“Atropellando la dignidad del país y la inteligencia de los que aquí nacimos, ha sido relanzada la tesis de que en Nicaragua el delito de “lavado de dinero” sólo está relacionado con la narcoactividad. La tesis se resume en un eslogan sencillo y fácil de repetir, pero su punto de partida es una interpretación restrictiva, literal, asistemática y garantista del párrafo primero del artículo 61 de la Ley 285, de manera que para sancionar una conducta como “lavado de dinero” se exige como condición sine qua non que, dentro del juicio penal se pruebe no sólo la comisión de las conductas típicas descritas como “lavado de dinero”, sino algo más que la ley no exige. Esto es, demostrar los hechos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:37

PAG - 4 -

de narcoactividad de los que procede cada bien o activo que se ha pretendido ocultar. El que transporta el dinero, nunca llevará la droga. No sólo por la necesaria división del trabajo y razones de prudencia gánsteril, sino porque además --como todos sabemos-- es imposible estar en la procesión y a la vez tocar las campanas. En este caso concreto, habría que responderle al magistrado con el sentido común: mientras la droga va rumbo Norte, la plata va rumbo Sur”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Derecho al voto está en juego en imapsse del CSE. (Pág. 3 A)

-La resistencia de Roberto Rivas a aplicar varios artículos de la Ley Electoral afecta el derecho al voto
-PLC apoya auditoría del padrón

-Gobierno se muestra satisfecho con resultado de misión OEA (Pág. 3 A)

-El Gobierno calificó el domingo como positiva la tarea que realizó la misión de observación de la OEA.

-Preparan acusación penal contra Agave (Pág. 6 A)

-Procuraduría recibirá esta semana informaciones de investigadores extranjeros
-Empresarios nicaragüenses consideran que hubo negligencia de la SIB

-Páginas Azules

-Publicación de la Presidencia de la República

El Nuevo Diario

-El que tenga plata, platica en el PLC (Pág. 3 A)

-Precandidatos deberán financiar campaña interna

-Respuesta de Rivas a Biehl preocupa a Herty (Pág. 5 A)

-”Cualquier resolución judicial tendré que cumplirla”, dio Presidente del CSE

-Poder Judicial podría ser utilizado como herramienta para inhibir a cualquiera, dice Lewites

-Consulado móvil para nicas en Costa Rica (Pág. 8 A)

-Atiende a afectados por incendio